
GAZETA DE MADRID

DEL VIERNES 26 DE AGOSTO DE 1796.

Stockolmo 1º de Julio.

El General Ruso Baron de Budberg volvió de Petersburgo á esta ciudad el 28 de Junio en calidad de Embaxador de la Emperatriz de Rusia, y al dia siguiente visitó y comunicó sus credenciales al Presidente Baron de Reuterholm, que en ausencia del Baron de Sparre hace las veces de Canciller del Reyno. Ayer tuvo dicho Embaxador su primera audiencia del Rey, del Duque Regente y de toda la Real Familia, y ademas de sus credenciales presentó á S. M. una carta de la Emperatriz su Soberana. El Rey le convidó á que asistiese á la revista de las tropas cerca de la capital, y despues á comer en su mesa: pues en el campamento no tiene lugar la etiqueta que aquí se opondrá á que los Ministros extrangeros se sienten á la mesa Real. — El mismo dia fué presentado en Palacio Mr. Aloepeus, nuevo Secretario de la Embaxada de Rusia.

Berlin 19 de Julio.

El dia 13 se puso el Rey en camino para Pirmont, á donde llegaría el 17; le acompañan el General Bischofswerder, el Secretario de Gabinete Lombard, el Conde de Witgenstein, Mayor-domo mayor de la Reyna, y otras personas en corto número. Créese que verá durante su viage al Duque de Brunswick y al Príncipe de Hohenlohe.

Wilhemsbad 15 de Julio.

Desde que los Franceses atravesáron el Lahn han llegado aquí y á Hanau á lo ménos 500 familias que abandonáron sus hogares en el pais que media entre el Mein, el Rhin y el Necker. Todo aquel territorio está agotado enteramente, y sus habitantes arruinados; 2000 hombres entre Franceses y Alemanes se halláron á un mismo tiempo en la corta extension de terreno entre el Mein y el Rhin: los almacenes Imperiales fuéron en parte quemados

y en parte cogidos y destruidos; los Franceses no los tienen: y así aquella multitud de tropas vive á costa de un pais ya empobrecido con 4 años de guerra. No habiendo cabida en esta ciudad para tanta gente, se han formado muchos campamentos en los bosques de los contornos.

Todas las tropas Imperiales del Alto y Baxo Rhin se hallan ahora reunidas entre Manheim y Heidelberg, en donde está el cuartel general. — Los atrincheramientos que han levantado los Alemanes para defensa de la primera de estas dos plazas, son formidables; se extienden á 3 leguas en contorno, y en ellos trabajan dia y noche 3000 hombres; para dichas obras se han cortado 500 árboles en el bosque de Odenward.

Hamburgo 19 de Julio.

Del puerto de Copenhague salió el dia 16 una division de la esquadra Dinamarquesa para proteger la navegacion neutral en los mares del Norte y sobre las costas de Noruega. Compónese de los navíos Sofía-Federica de 74, Oldemburgo de 64 y la fragata Havfruen de 40, con 2 navíos de linea Suecos y otras tantas fragatas; la manda el Chambelan Kaas, Almirante Dinamarques, á quien relevará al fin del mes el Almirante Sueco Nordenskiöld.

Espérase en Copenhague á mediados de Agosto al Príncipe de Dinamarca con la Princesa su esposa de vuelta de Pirmont, de donde avisan que el Príncipe ha hecho un viage á Minden en los Estados del Rey de Prusia, con quien quizá se habrá encontrado allí.

Los Magistrados de Nuremberg han publicado un decreto protestando contra la toma de posesion hecha por S. M. Prusiana de los arrabales de aquella ciudad Imperial y de todas sus obras exteriores, como perteneciente á la Casa de Brandemburgo á título del Burgraviato de Nuremberg. Anuncian en la protesta dichos Magistrados el ánimo de manifestar la injusticia de este procedimiento, y de pedir reparacion por todas las vias legales. Entre tanto todos los habitantes de los arrabales de la ciudad han tenido que prestar juramento á su nuevo Soberano.

Brusélas 26 de Julio.

Prosiguen con empeño los Franceses el sitio del castillo de Ehrenbreitstein, dirigiendo principalmente por ahora el bombardeo contra el Thal, colocado delante de la fortaleza; ya han ardido algunos almacenes y casas. Por su parte corresponden los

sitiados con un fuego muy sostenido, que causa grandes daños á los sitiadores: las baterías que estos tienen contra aquella plaza, que es una de las mas fuertes de Europa, son siete con 60 cañones de á 24 y 36 y buen número de morteros de gran calibre. Como algunas de estas baterías están por la izquierda del Rhin, y que desde Ehrenbreitstein hacen vivo fuego contra ellas, temen los habitantes de Coblentza que les resulten graves daños; pero se sabe que entre el General Frances y el Comandante Austriaco se ha hecho una especie de concierto para que no padezca aquella ciudad.

Paris 3 de Agosto.

Escribe el General Buonaparte desde su quartel de Castiglione que el 16 de Julio á las 2 de la mañana hizo la guarnicion de Mantua un ataque, para el qual saliéron 1500 hombres por la puerta de Cerese y 300 por la de Pradella: „Todos nuestros puestos avanzados (dice) se retiráron, y los enemigos se adelantáron hasta tiro de pistola de nuestras baterías creyendo apoderarse de ellas; pero los Generales Fiorella y Dallemagne hicieron sus disposiciones, se aprovecharon de un momento favorable para atacarlos, y habiéndolos desordenado al cabo de dos horas de combate les persiguieron hasta las empalizadas de la plaza, y les causamos una pérdida de 500 á 600 hombres. — El 17 (añade) me proponia embarcar 300 granaderos con esperanza de hacerme dueño de una puerta de la ciudad; pero habiendo disminuido las aguas mas de 3 pies en 24 horas, no fué posible emprender este golpe. El 18 á las 11 de la noche mandó el General Serrurier que el General Murat y el Ayudante Vignolle acometiesen con 2000 hombres la derecha del campo atrincherado del enemigo, al mismo tiempo que el General Dallemagne á la frente de una buena columna atacase la izquierda. El xefe de batallon de artillería Andreossy, con 5 cañoneras que habia armado, fué á dar una falsa alarma á la plaza, y quando hubo llamado la atencion de los enemigos (que dirigieron contra él todos los fuegos de las murallas) desempeñaban su empresa los Generales Dallemagne y Murat, é introducian en las líneas enemigas la confusion y el espanto. Durante este ataque el xefe de Ingenieros Chasseloup trazó á 80 toesas de la ciudad la abertura de la trinchera, executándolo baxo el fuego de bala y metralla de los Austriacos; al propio tiempo rompiéron el suyo contra la plaza nuestras baterías de S. Jorge, Pradella y la Favorita: las dos primeras tienen 6

morteros gruesos, y otros tantos cañones de batir que tiraban con bala roxa; y la última 8 cañones, que cortan la comunicacion de la ciudadela á la plaza. A los 10 minutos se advirtiéron muchos incendios en la ciudad, habiendo ardido varios Conventos, la Aduana y el palacio de Colloredo. Al amanecer del dia inmediato estaba poco adelantada la trinchera: los enemigos juntaron parte de sus tropas con ánimo de hacer una salida, y con efecto la intentaron protegidos por el fuego terrible de las murallas; pero nuestros valerosos soldados ocultos en los barrancos, detras de los diques, y en todos los parages que podian resguardarlos algo de la metralla, los esperaban á pié firme y sin tirar: lo qual bastó para desconcertar á los enemigos, que corrieron á encerrarse en sus murallas. Aquella noche se perfeccionó la trinchera, y espero que en la de mañana quedarán concluidas todas las baterías."

El 20 de Julio intimó el General Berthier la rendicion de Mantua por orden del General en xefe, alegando que estaba acometida por todos lados sin esperanza de defenderse mucho tiempo, y que una resistencia tenaz y fuera de tiempo daria lugar á que se arruinase la ciudad. El Conde Canto de Irlles respondió que las leyes del honor y su obligacion le precisaban á defender hasta el último extremo la plaza cuyo mando se le habia confiado.

Del quartel general de Francfort avisa con fecha del 22 de Julio el General de division Ernouf, xefe de la plana mayor del ejército de Jourdan, lo que sigue: „Acaba de capitular el castillo de Konigstein, que quando le ocupaban nuestras tropas en 1793 se defendió 4 meses contra los Prusianos: su guarnicion compuesta de 600 hombres quedó prisionera de guerra; pero se la ha dado libertad baxo palabra de no servir durante un año contra la Francia y sus aliados; hallamos en el castillo 10 cañones, 3 morteros, municiones y víveres para 6 meses. Este fuerte, situado en la entrada de los desfiladeros de las montañas de Veteravia, dificultaba mucho la comunicacion de nuestros varios cuerpos de tropas, y nos precisaba á hacer largos rodeos por caminos casi intransitables. Su posicion es muy importante para nosotros."

El Comisario del Gobierno Joubert escribe tambien al Directorio desde Herstein „que los enemigos se retiran con tal precipitacion que es imposible alcanzarlos; hacen marchas forzadas de 12 á 15 leguas, y freqüentemente se encuentran en los caminos soldados muertos de cansancio. Parece que los restos del ejército de Warstenleben desean juntarse con los del Archiduque

Cárlos á fin de retirarse y defender los Estados de la Casa de Austria. — Llegan diariamente muchos desertores Alemanes á nuestros ejércitos. — Dexan por todas partes los enemigos sus almacenes, siendo crecidísima é irreparable la pérdida que tienen en esta parte los Austriacos.”

El mencionado General Ernouf participa en otras dos cartas que el 24 se entregó á las armas Francesas la ciudad de Wurtzburgo, de donde se retiraron dos dias ántes los Austriacos: no habia allí mas guarnicion que 200 hombres de infantería y 300 de caballería de tropas de aquel Príncipe. El Ayudante general Ney se presentó delante de la ciudad, cuya rendicion intimó, y habiéndose en efecto firmado la capitulacion, entraron nuestras tropas el 25 en la plaza, la qual asegura la derecha del ejército de Jourdan, y proporciona adelantarse por el Alto-Mein. Su ciudadela puede defenderse mucho tiempo. — El 22 nos apoderamos de Schwinfurth. Los enemigos han evacuado á Heildbronn. El Archiduque Cárlos, que se retiraba hácia Bamberg, marcha actualmente hácia Donawerth, y el cuerpo de Warstenleben á Egra.

Carta del General Moreau al Directorio, escrita en su quartel general de Stuttgardt á 23 de Julio.

„ En mi anterior del 17 os comunicaba la partida de los enemigos de Pfortzheim, y las órdenes que habia dado para perseguirlos. El Archiduque Cárlos marchó primeramente hácia Waihingen, y el General St. Cyr caminó á Weil. Continué yo reforzando la izquierda, que permaneció en Pfortzheim, y se extendia hácia Bretteid; los enemigos creyeron que nuestro proyecto consistia en llegar ántes que ellos á la parte alta del Necker, y así mudaron su retirada que al principio parecia dirigirse hácia Heildbronn, y la executaron por Ludwigsburgo á Stuttgardt, hácia donde el General St. Cyr caminó el 18; delante de la ciudad encontró la vanguardia de los enemigos, y no dudó en atacarlos aunque no llevaba consigo sino algunos batallones. Se defendieron con teson en la ciudad, pero al cabo los arrojó de ella, y los hubiera echado al otro lado del Necker á no haber encontrado mayores fuerzas á las orillas del rio. Como quiera, juzgando los Austriacos que habia llegado allí todo nuestro ejército, se apresuraron en pasarlo dexando únicamente una crecida vanguardia por la márgen izquierda, y se apostaron por la derecha entre Canstadt y Esslingen. El mismo dia el ala izquierda

del cuerpo del General Desaix se adelantó hasta Waihingen, y el siguiente hasta la embocadura del Ems hácia Saxenhausen para hacer frente á un cuerpo bastante considerable que estaba en Heildbronn. El General St. Cyr habiendo reunido sus tropas atacó el 21 la vanguardia enemiga, y de resultas de un combate muy reñido quedamos dueños de toda la izquierda del Necker. Encargado el General Taponnier del ataque del arrabal de Cansadt y de la aldea de Berg se apoderó de uno y otro sin dar tiempo á los enemigos para que cortasen el puente en el último parage. El General Laroche dirigió su ataque contra Esslingen en donde hicieron los enemigos su mayor esfuerzo. El combate fué reñidísimo, y no obstante la superioridad de los contrarios fueron rechazados con una pérdida tan crecida que ellos mismos confiesan haber tenido en aquel solo punto 800 hombres entre muertos y heridos. En estas dos ocasiones hicimos de 250 á 300 prisioneros. El ala izquierda mandada por el General Desaix se apostó el mismo dia en Ludwigsburgo, y cargó á los enemigos que habia al otro lado del Necker. El 22 hizo todo el ejército un movimiento de izquierda á derecha, siendo mi ánimo forzar el paso del Necker por mas arriba de Esslingen, apoyar allí mi izquierda, y tomar el camino de Donawerth; pero habiendo los enemigos conocido este proyecto, emprendieron la misma noche su retirada por Guund y Goepingen. Hemos empezado á seguirlos y todo el ejército emprenderá el alcance.”

Liorna 18 de Julio.

Acopian los Franceses grandes porciones de carne salada, vino y municiones de guerra en esta ciudad y sus castillos, y ademas de la artillería que traen han introducido 80 fusiles. Asimismo han mandado que las embarcaciones surtas en la rada se retiren al muelle. De resultas de estas y otras disposiciones ha cobrado tal temor el pueblo, que en solos 3 dias han salido de aquí 30 personas.

Se ha restituido de esta ciudad á Florencia el Mayor general Strassoldo dexando por Gobernador á Mr. de la Villette. Con dicho General salió tambien el Arzobispo de Pisa, que vuelve á su residencia.

Las últimas noticias que se han recibido de Córcega expresan que aquel Virey salió de Bastía para Corté á fin de tratar con los xefes de los descontentos sobre las causas de sus quejas contra el Gobierno; los encontró en Pontenuovo, y habiendo depuesto las

armas, le hicieron presente la mala fe é incapacidad de 5 Consejeros, añadiendo que esperaban ver conciliados los ánimos durante su permanencia en Corté, y que en defecto le aconsejaban no volviese á Bastía por el mismo camino. Llegó el Virey á Corté, armó la tropa, y se adelantó á batir un castillejo del pais llamado Bolzano, uno de los sublevados, el qual se rindió habiendo hecho poca resistencia. Divulgada la voz de que se habia empleado la fuerza contra Bolzano, se amotinaron 5 Pieves ó distritos inmediatos, que habian permanecido leales, y juntándose con otros descontentos fueron en número de 70 hombres á sitiar á Corté. Viendo esto el Virey, y que los sublevados le cogieron 50 mulas cargadas de provisiones, tuvo por conveniente publicar un indulto general y entrar en negociacion con los xefes de aquel partido, los quales pidieron les entregasen los 5 mencionados Consejeros para ajusticiarlos, lo que no se concedió, como tampoco el que saliesen desterrados, y únicamente fueron depuestos de sus empleos. Pidiéron tambien y alcanzaron se formase un nuevo Parlamento, que se reduxesen los sueldos á proporcion de la cordedad de las rentas del Estado, que se baxase el precio de algunos géneros &c. Igualmente solicitaron volviese á Córcega el General Paoli; pero el Caballero Elliot respondió que esto dependia únicamente de la voluntad del Rey, y que juzgaba no seria posible el conseguirlo. Ajustadas así las desavenencias, llevaron ámbos partidos con gran júbilo al Virey á Bastía, en donde inmediatamente fueron depuestos todos los que componian el Parlamento.

Casi no llegan ni salen embarcaciones de aquí, pues ni aun los pescadores se atreven á alejarse mucho de la costa temiendo á los Ingleses, que con 14 naves entre fragatas y navíos, ademas de otros buques menores, tienen cerrada la entrada de este puerto, y han apresado ya mas de 100 barcos neutrales de varias banderas.

Florençia 22 de Julio.

Al Señor Felipe Buonaparte, Canónigo de S. Miniato, y tio del General en xefe del ejército Frances, se le ha comunicado el siguiente aviso: „Enterado el Gran Duque y Gran Maestro de la Orden de S. Estéban, de la nobleza de la familia de Buonaparte, dispensa á V. el hacer las pruebas, y le concede el poder usar las insignias de dicha Orden por justicia.

El 12 de este mes recibió este Ministerio una carta del Gobernador de Portoferrayo, en la que participaba que el 9 habia lle-

llegado allí una esquadra Inglesa de 17 velas con 200 hombres de tropa, diciendo que querian únicamente oponerse á que los Franceses ocupasen aquel puerto, pero que no pensaban en faltar á la neutralidad. El dia 10 se viéron muchas tropas Inglesas en las inmediaciones de aquella ciudad, y ocupáron varios puestos, habiendo hecho su desembarco en la playa de Acquaviva, parage de los confines del dominio del Gran Duque y del Principado de Piombino. Se cerráron las puertas de la parte de tierra; se adelantáron dos Oficiales Ingleses, y presentáron dos pliegos al Gobernador: uno de ellos era del Caballero Elliot, Virey de Córcega, en el qual alegando varias causas para poner guarnicion Inglesa en dicho puerto con el único objeto de impedir que los Franceses invadiesen aquella plaza y toda la isla de Elba, proponia 6 artículos con las condiciones que habian de observarse por una y otra parte. Al fin añadía que si se desechaban sus proposiciones, entrarian igualmente, pero á viva fuerza en la plaza. El otro pliego era del Comandante de las tropas Inglesas, que pedia respuesta en el término de dos horas. El Gobernador juntó los Oficiales y xefes de la ciudad, los principales vecinos, los Cónsules y Vicecónsules de las naciones extrangeras, les comunicó el asunto, y se acordó que un pueblo que carecia de fuerzas correspondientes á las que se presentaban, que igualmente se hallaba escaso de víveres y de agua, no podia hacer resistencia: y en consecuencia se resolvió únanimemente permitir la entrada á las tropas Inglesas baxo las condiciones ajustadas en una especie de capitulacion que se firmó el dia 10.

Bolonia 24 de Julio.

El 11 por la mañana muy temprano salió de aquí el ejército Frances hácia Ferrara. Va destinado á Legnago, en el Estado Veneciano, á orillas del Addige, á fin de reforzar aquel campamento y formar una línea de defensa por si intentasen los Austriacos atravesar el Chiusa por el lado de Garda. No quedan aquí mas que unos 400 soldados Republicanos con su Comandante. Antes de partir mandó el General Augerau, cediendo á los ruegos de la nobleza de Bolonia, dar libertad á las personas que estaban presas por los alborotos de Cesena y Lugo.

Este Instituto de las Ciencias, despues de exâminar las obras de los concurrentes á los premios llamados Curlandeses propuestos el año pasado, adjudicó una medalla de oro al Sr. Nicolas Mellini, de Bolonia, por el grabado en láminas: y no habiéndose

se encontrado ninguna pintura que mereciese premiarse, se propone nuevamente para el año próximo el propio asunto, que es „Chryses, Sacerdote de Apolo, pide humildemente á Agamenon le vuelva su hija cautiva, ofreciendo por su rescate ricos presentes, al paso que el Rey con semblante enojado niega devolvérsela.” Para el premio de escultura, que como el anterior será de 80 escudos del pais, se propone en un baxo relieve de mármol á Pandora en acto de abrir la fatal caja á Epimeteo.

Roma 24 de Julio.

A fin de satisfacer quanto ántes á lo convenido en el armisticio con la República Francesa, además de haberse despachado ya parte de la contribucion, ha mandado el S. P. que para que no haya atraso en los pagamentos restantes presenten las Iglesias, Monasterios y lugares pios de seculares y regulares, en el término de 3 dias, una lista jurada de todas las alhajas de oro y plata, con expresion de su peso, excepto los vasos sagrados, y que dentro de otros 3 dias las envíen á la Casa de moneda: todo ello baxo penas rigurosas. Asimismo por otro edicto posterior manda S. S. que todas las personas de qualquier condicion que sean, que tuvieren oro ó plata labrada, presenten en el término de 8 dias igual nota jurada, sin exceptuar los depositarios, las alhajas empeñadas &c., incluyendo esta orden á los sugetos que estuviesen ausentes: á todos se señalan intereses anuales por el valor de sus efectos. Los particulares han empezado ya á cumplir lo dispuesto en esta providencia, enviando á la Casa de moneda toda su plata y oro; pero los cuerpos Eclesiásticos han conseguido mediante representacion que se suspenda por su parte dicho envío hasta nuevo aviso. — Al propio tiempo se despachó de aquí el cambista Turlonia á juntar quantiosas sumas en paises extranjeros por cuenta del Estado Pontificio.

Madrid 26 de Agosto.

Ayer, dias de la Reyna nuestra Señora, se vistió la Corte de gala con uniforme, y hubo besamanos general en el Real Sitio de S. Ildefonso, siendo muy numeroso y lucido el concurso de Grandes, Diputados de los Reynos, Embaxadores y Ministros extranjeros, y otras personas distinguidas que cumplimentáron á SS. MM. y AA. con tan plausible motivo, y el de ser igualmente dias de la Sra. Infanta Doña María Luisa, y del Sr. Infante Príncipe de Parma.

En el Regimiento de Reales Guardias Walonas se ha servido pro-

promover el Rey á segundos Tenientes de granaderos á los de fusileros D. Desiderio, Vizconde de Nieulant, graduado de Teniente Coronel, y D. Bartolomé Obert de la Mousserie; y á Alféreces á los Cadetes D. Simon de Villamayor, D. Joseph Ramirez de Arellano, D. Martin y D. Joseph Zaldivar, D. Joseph María Pasano, D. Manuel María Montalbo, D. Liberato María Victor, y D. Joseph Antonio Caracciolo.

Atendiendo S. M. á la aptitud y conocimientos de los Caballeros Cadetes de Artillería D. Francisco Malpica, D. Alexandro Rivacova y Elguea, D. Joseph Ruiz de Alcalá, D. Joseph Diaz de Texada, D. Manuel Herrera, D. Ignacio Ochoa, Don Manuel Guillamas, D. Juan Cónsul, D. Andres del Rey, Don Christóbal Pomar, D. Joachîn Gomez, D. Gaspar Hermosa, D. Vicente Cucalon, D. Mariano Antia, D. Francisco Mendi-nueta, D. Santiago Fogaza y D. Joachîn Vereterra, se ha servido promoverlos á Subtenientes del Real Cuerpo de Artillería.

En atencion á los servicios de D. Joseph Lopez Herrero, Oidor de la Real Audiencia de Sevilla, y á los achaques habituales que padece en su salud, ha venido el Rey en jubilarle con el goce de la mitad de su sueldo; y ha nombrado para dicha plaza de Oidor que dexa á D. Joachîn Antonio de Rada é Ichaso, Alcalde mas antiguo de la Quadra de ella; y para esta resulta á D. Rodrigo Riquelme, Fiscal de Real Hacienda de la de Manila.

Tambien ha nombrado S. M. para la plaza de Alcalde del Crímen del número de la Chancillería de Valladolid, que ha resultado vacante por promocion de D. Luis Melendez y Bruna á una de Alcalde de la Real Casa y Corte, á D. Antonio de Ape-llaniz, Alcalde supernumerario de ella; y para la vara de Alcalde mayor de la ciudad de Santander, que es de segunda clase, á D. Diego Ignacio de Goñi y Corroza.

En la extraccion de la Real Lotería, executada el Lunes 22 del corriente, saliéron los números 11, 45, 16, 82 y 50; y con ellos han ganado los jugadores 728,626 rs.

S. M. á consulta del Consejo Real ha concedido facultad á Doña María Mónica Sanchez Hurtado, vecina de Madrid, para rifar dos casas contiguas que la pertenecen en la Villa de Pinto, distante de esta tres leguas, con un palomar muy poblado en cada una, bien reparadas, con habitacion alta y baxa, oficinas cómodas para labor, graneros espaciosos, y otros departamentos para varias semillas, quadras para ganado mular y bueyar con 22 plazas, pajares inmediatos de cabida de mas de 150 carros de paja, bodega, lagar, cuevas, patios, pozos y pi-

pilas correspondientes , tasado todo judicialmente en 528,766 rs. Para la conclusion de esta rifa se ha señalado por el mismo Consejo el término de 4 meses contados desde el dia 1.º de Setiembre próximo , y cumplirá en fin de Diciembre de este año ; y pasado no se admitirán mas suertes : los que soliciten tenerla á ella acudirán en esta Corte á las casas de D. Joseph Arroyo García , del comercio de lienzos , calle de Atocha , frente al Convento de Sto. Tomas ; de D. Joseph Rioja , que lo es de géneros ultramarinos , calle del Pez , esquina á la de Jesus del Valle ; y D. Joaquín Martin Herrero , del de joyería , calle de Boteros , esquina á la Mayor : en Cádiz á la de D. Pedro Velasco , tienda de mercería ; en Valencia á la de D. Miguel Royo , del mismo comercio ; y en Sevilla á la de D. Antonio Murga , en las que manifestarán su nombre , vecindad , calle y casa para anotarlo en los libros de caja , y recogerán los impresos , pagando por cada billete 4 rs.

Por el Juzgado de D. Joseph Antonio Vaca Guzman , Alcalde Ordinario de la Villa de Orgaz , y Escribanía del Número de Juan Joseph Dorado , está pendiente la testamentaria de D. Juan Joseph Lopez Sedano y Doña Juliana Vida Guadalupe , su muger , y mandado emplazar por edictos á los acreedores para que en el término de 15 dias comparezcan en aquel Juzgado á deducir su derecho , con apercibimiento que de lo contrario les parará el perjuicio que haya lugar.

D. Félix Perez Arroyo , Cirujano hernista de los Reales Hospitales , ha añadido á las máquinas fumigatorias que hace una nueva pieza muy útil , en la que se coloca una esponja humedecida en agua para que el humo vaya mas fresco , y en ella se detenga alguna chispa que podia quemar el intestino. Sigue asimismo construyendo los bragueros de muelle elásticos , y los de cinco ó mas resortes tambien elásticos para toda hernia excepto las falsas , pues para estas hace unos suspensorios muy cómodos que sirven para montar á caballo. Estos bragueros , aprobados por el Proto-Medicato , se venden en casa del inventor , calle de la Visitation , núm. 5 ; y la medicina que dicho Tribunal aprobó tambien para las quebraduras se despacha en la Botica de D. Antonio Moreno Bote , carrera de S. Gerónimo , como igualmente los parches , que pueden remitirse en carta.

Coleccion de Sermones españoles sobre todos asuntos y materias en general. Nuestra nacion , que en todos tiempos ha abundado de sabios que con uncion sagrada han explicado las verdades mas importantes de la Religion , que con irresistible eloqüencia ensalzaron las virtudes de los verdaderos héroes del Christianismo , que supieron elogiar dignamente á los que por varios caminos se hicieron acreedores á la memoria de los siglos , carece de una coleccion de todas estas piezas sueltas , y muchas sin haber visto la luz pública , que al paso que sirva de alimento espiritual á los fieles , acredite á todas las naciones extrañas su facundia y energia en la cátedra del Espíritu Santo. Pero como esta empresa excede las fuerzas de un solo hombre así como cede en beneficio comun , así tambien se convida á todos á contribuir por su parte al mejor éxito de

este laudable proyecto , para que no queden sepultadas en olvido algunas de las oraciones que quizá merecerán el lugar primero en esta coleccion , y se hayan escapado á las diligencias del editor : advirtiéndole que se insertarán en ella quantas se juzgaren dignas de aprecio con el nombre del Autor y dia en que se pronunciaron , ó bien callando el nombre si así lo juzgasen oportuno ; ademas se les regalará el tomo en que se insertaren , con tal que las dirijan á la Librería que abaxo se dirá , francas de porte. El editor , contando con la generosidad de los Predicadores y Comunidades Eclesiásticas , se propone ordenar esta coleccion por meses , principiándola por el de Enero , y no duda con su auxilio componer un año Panegírico completo. Toda la obra se dividirá en tres partes , segun los tres distintos objetos que van anunciados. Queda abierta la subscripcion por 4 meses en la Librería de Fernandez y Compañía , frente á las gradas de S. Felipe , y los subscriptores adelantarán por el tomo 1.º (que concluidos los 4 meses se dará con la mayor brevedad) á 13 rs. en rústica , 14 en pergamino y 17 en pasta.

Subscripcion á la obra intitulada : Gloriosa defensa de Malta por los Caballeros de S. Juan de Jerusalem contra el formidable ejército de Soliman II : un tomo en 4.º , con la perspectiva y vista de los principales puertos y fortalezas de la isla para entender bien el texto. Esta obra ha obtenido la aprobacion de los Ingenieros , y de varios individuos de la Academia Española que la han examinado con sumo conato. Van al fin de ella como escolios algunas notas subsidiarias curiosas , políticas é importantes. Los subscriptores adelantarán 16 rs. por este volúmen , encuadrado á la holandesa , en la Librería de Mafeo ; en Valencia en la de Mallen , en Barcelona en la de Piferrer , y en Zaragoza en la de Monge.

Cultura del entendimiento , ó medios para adquirir facilmente los conocimientos útiles humanos : obra escrita en ingles por el Sr. Isaac Watt , Doctor en Sagrada Teología ; traducida al frances por Daniel de Supersville , Pastor de la Iglesia Walona de Rotterdam ; y de este al castellano por D. C. N. P. : un tomo en 8.º mayor. Se hallará en el puesto de Cerro , calle de Alcalá , á 14 rs. en rústica y 17 en pasta.

La Pogonotomia , ó Arte de aprender á afeytarse cada uno á sí mismo : trata de la perfeccion y conocimiento de las piedras y cueros de afilar : el modo de proporcionar el filo con respecto á la distinta calidad de la barba : posturas de la mano en la direccion de los cortes para la buena rasuracion : preparacion del baño para los que no sufren agua caliente &c. : escrito en frances por Mr. Dusuel , y traducido en castellano. Véndese en la Librería de Escribano , calle de las Carretas : puede remitirse por el correo.

Los subscriptores á las divisas del Ejército de España acudirán á recoger el 2.º quaderno , que contiene todas las de la Infantería y tropas ligeras. El 3.º se dará brevemente , por ser el mas pequeño de la coleccion. Se hallarán en la Librería de Escribano , calle de las Carretas , en donde se vende suelta la estampa del Húsar bien iluminada , á 4 rs.